
　

藤
沢
市
の
新
庁
舎
建
設
の
契
約
案

件
が
提
出
さ
れ
、
審
議
・
議
決
さ
れ

ま
す
。　

落
札
し
た
の
は
鹿
島
建
設
・

門
倉
組
共
同
企
業
体
。
契
約
金
額
は

１
７
４
億
９
６
０
０
万
円
。
す
で
に
支

出
し
て
い
る
解
体
費
用
や
設
計
費
、
今
後

予
定
さ
れ
る
植
栽
費
用
な
ど
加
え
る
と
建

設
総
額
は
１
８
４
億
円
に
な
り
ま
す
。

　

新
庁
舎
建
設
計
画
は
、
基
本
構
想
で

１
２
０
億
円
と
見
積
も
っ
て
い
た
建
設
費

が
実
施
設
計
段
階
で
１
９
０
億
円
に
跳

ね
上
が
っ
た
こ
と
に
つ
い
て
、
党
議
員
団

は
「
地
下
階
を
削
り
、
新
館
の
有
効
活
用

な
ど
で
簡
素
な
建
物
に
し
工
事
費
を
削
減

す
べ
き
」
と
主
張
し
て
き
ま
し
た
。

　

今
回
の
入
札
が
藤
沢
市
始
ま
っ
て
以
来

の
大
き
な
契
約
で
あ
り
、
市
内
業
者
へ
の

仕
事
確
保
に
つ
な
げ
る
必
要
性
か
ら
「
総

合
評
価
競
争
入
札
」
方
式
が
採
用
さ
れ

ま
し
た
。
そ
の
仕
事
確
保
と
下
請
け
単
価

の
公
正
性
・
実
効
性
を
求
め
る
請
願
が
湘

南
民
主
商
工
会
か
ら
、
提
出
さ
れ
ま
し
た
。

９
月
９
日
の
総
務
常
任
委
員
会
で
審
議

さ
れ
ま
す
。
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９/　１ 火 本会議 議案・予算上程

  /　３ 木 本会議 議案等質疑、委員会付託

　/　４ 金 建設経済常任委員会 柳沢議員担当

　/　７ 月 厚生環境常任委員会 山内議員担当

　/　８ 火 子ども文教常任委員会 味村議員担当

　/　９ 水 総務常任委員会 土屋議員担当

　/１０ 木 補正予算常任委員会 柳沢議員担当

　/１１ 金 議会運営委員会 柳沢議員担当

  /１５ 火 本会議 議決・一般質問

　/１６ 水 本会議 一般質問

　/１７ 木 本会議 一般質問

　/１８ 金 本会議 一般質問

　/２４ 木 本会議 一般質問・２６年度決算上程

　/２８ 月 本会議・決算特別委員会 出資法人質疑・決算設置

　/２９ 火 決算特別委員会

　/３０ 水 決算特別委員会

１０/１ 木 決算特別委員会

　　/２ 金 決算特別委員会

　　/５ 月 決算特別委員会

　　/６ 火 決算特別委員会

　　/８ 木 本会議 決算討論・議決

　●陳情締切９月１日（月）17時まで

【藤沢市議会９月定例会日程】

法律・生活相談

毎月 10 日頃（9月は 11 日）午後１：３０
　　　（日本共産党議員団控室にて）　

　　ご希望の方はご連絡ください
　　　　　（２５）１１１１（内線）５６４９

ご意見・ご要望をお気軽にお寄せください

藤 沢 市
９月市議会

「戦争法案廃案に」などの陳情・請願、マイナンバー
関連条例、２６年度決算などを審議します！

　

藤
沢
市
議
会
９
月
定
例
市
議
会
が
９
月
１
日
～
10
月
８
日
ま
で
の
38
日
間
の
日

程
で
開
か
れ
ま
す
。
こ
の
議
会
に
は
条
例
制
定
や
改
正
議
案
、
契
約
議
案
、
26
年

度
決
算
の
認
定
議
案
、
請
願
・
陳
情
な
ど
が
提
出
さ
れ
、
審
議
・
議
決
さ
れ
ま
す
。

ま
た
、
出
資
法
人
決
算
、
オ
リ
ン
ピ
ッ
ク
開
催
問
題
や
保
育
所
建
設
計
画
、
中
学

校
教
科
書
の
採
択
結
果
な
ど
の
報
告
案
件
も
審
議
さ
れ
ま
す
。
さ
ら
に
、
一
般
質

問
は
24
人
（
党
議
員
団
は
４
人
全
員
）
が
行
い
ま
す
。

　

ぜ
ひ
、
傍
聴
に
お
い
で
く
だ
さ
い
。

　
鹿
島
建
設
・
門
倉
組

　
　
　
　
共
同
企
業
体
が
落
札
！

　
　
契
約
金
額
１
７
４
億
９
６
０
０
万
円

現藤沢市役所新館方面から観た新庁舎
　イメージ図。（ 藤沢市ホームページより）

新
庁
舎
建
設
工
事



子ども文教常任委員会
　　　　　　９月８日　味村議員担当

報告　○子ども読書活動推進計画について
　　　○スポーツ推進計画（ 実施計画）
　　　○今後の認可保育所 ・ 小規模保育
　　　　事業所整備について
　　　○児童 ・ 生徒の健全育成に向けて
　　　　の学校と警察との情報連携制度
　　　　について
　　　○平成２８年度使用藤沢市教科用図
　　　　書の採択結果について

総務常任委員会
　　　　　　９月９日　土屋議員担当

議案　○マイナンバー制度に関わる条例の
　　　　制定と一部改正（ ３条例）
　　　○市税条例の一部改正
　　　○市民活動推進条例の一部改正
請願　○「 新市庁舎建設工事」 地域貢献
　　　　の徹底についての請願
陳情　○マイナンバー制度実施の中止 ・
　　　　延期を求める陳情
　　　○安全保障関連法案を参議院で徹
　　　　底審議 ・ 廃案を求める陳情
報告　○国民保護計画の変更について
　　　○東京２０２０オリンピック競技大会に
　　　　おけるセーリング競技会場について
　　　○空き家対策について

建設経済常任委員会
　　　　　　９月４日　柳沢議員担当

議案　○市道の認定 ・ 廃止
　　　○藤沢駅南口第２ミニバイク駐車場
陳情　○「 特定開発事業等に係る手続き
　　　　及び基準に関する条例」 変更に　　
　　　　ついて
報告　○市道整備プログラム策定について

厚生環境常任委員会
　　　　　　９月７日　山内議員担当

議案　○理 ・ 美容師法施行条例の一部改
　　　　正について
陳情　○重度障がい者医療費助成制度継
　　　　続についての陳情
　　　○障がい児者 ・ 透析者を含む移動
　　　　困難者に対する通院支援について
　　　　の陳情
報告　○「 藤沢型地域包括ケアシステム」
　　　　の構築に向けた取り組み
　　　○地域包括支援センターの増設に
　　　　ついて
　　　○不法投棄及び落書き対策の取り
　　　　組みについて

歴史・公民の
中学校教科書
採択問題

侵略戦争賛美の「育鵬社」採択は許されません。
ただちに採択のやり直しを強く求めます。

ぜ
ひ
！
　
傍
聴
に
お
い
で
く
だ
さ
い

常
任
委
員
会
・
一
般
質
問
は
次
の
通
り
で
す

一
般
質
問

土
屋
俊
則
議
員

　

15
日
（
火
）

　
　
　

午
後
１
時
頃

○
教
科
書
採
択
に
つ
い
て

山
内
幹
郎
議
員

　
16
日
（
水
）

　
　
　

午
後
１
時
30
分
頃

○
県
道
横
浜
・
藤
沢
線
に
つ
い
て

○
大
気
汚
染
と
喘
息
に
つ
い
て

味
村
耕
太
朗
議
員

　
17
日
（
木
）

　
　
　

午
後
１
時
頃

○
住
宅
困
窮
者
対
策
に
つ
い
て

○
性
的
マ
イ
ノ
リ
テ
ィ
の
権
利
保
障
に
つ
い
て

柳
沢
潤
次
議
員

　
18
日
（
金
）

　
　
　

午
後
３
時
頃

○
産
業
政
策
に
つ
い
て

○
ま
ち
づ
く
り
と
水
害
対
策
に
つ
い
て

＊
質
問
時
間
は
変
わ
る
こ
と
が
あ
り
ま
す
の

　
　

で
傍
聴
希
望
の
方
は
ご
連
絡
く
だ
さ
い
。

　

７
月
29
日
、
藤
沢
市
教
育
委
員
会
は
、
２
０
１
６
年
か
ら
使
用
す
る
中
学
校
の
教
科
書
採
択
に
あ
た
り
、
歴
史
と

公
民
の
教
科
書
は
、
侵
略
戦
争
賛
美
の
育
鵬
社
版
を
採
択
し
ま
し
た
。
会
場
に
は
１
０
０
っ
席
の
傍
聴
席
に
１
９
７

人
が
詰
め
か
け
ま
し
た
。
育
鵬
社
の
教
科
書
を
採
択
し
た
こ
と
は
、学
校
現
場
や
採
択
審
議
会
の
答
申
を
軽
視
し
、「
教

育
現
場
の
意
見
を
尊
重
し
て
欲
し
い
」
と
の
５
万
筆
を
超
え
る
署
名
を
無
視
し
、
藤
沢
市
の
採
択
方
針
に
も
違
反
す

る
も
の
で
す
。
日
本
共
産
党
議
員
団
は
こ
の
採
択
結
果
に
対
し
厳
し
く
抗
議
す
る
と
同
時
に
、
た
だ
ち
に
採
択
の
や
り

直
し
を
強
く
要
求
す
る
も
の
で
す
。

＊陳情の締め切りは 9月 1日１７ ： ００ですので、
　さらに追加されます。

日本共産党
　藤沢市議団は
　こう考えます。

　7 月 29 日、 教育委員会定例会で中学校の

教科用図書採択がおこなわれました。

社会科の歴史教科書は、 日本軍国主義による

侵略戦争であったアジア ・ 太平洋戦争を「 自

存自衛」「 アジア解放」 のためと描く育鵬社

版に。 公民の教科用図書も憲法の平和・人権・

民主主義の原則をゆがめて描く育鵬社版が採

択されてしまいました。

　本市の教科書採択方針の基本的な考え方

は「 国、県、市の資料等を踏まえて採択する」

であり、 具体的には「 藤沢市教科用図書採択

審議委員会の『 答申』 等を踏まえて採択する

とあります。

　各中学校から出された「 教科用図書調査書」

の集計結果は、 育鵬社版の教科書に対する評

価は低いものであり、「 教科用図書採択審議

委員会」 の答申内容も育鵬社版の教科書に

対する言及評価は多くありませんでした。

にもかかわらず、 育鵬社版の歴史 ・ 公民の教

科書が採択されたことは、 本市の採択方針と

異なることと言わざるを得ません。

　日本共産党議員団はこの採択結果に厳しく

抗議すると同時に、 ただちに採択のやり直し

を強く要求するものです。


